

MAYO 28 1975

EL DÍA

# Las Diferencias Políticas Frenan la Integración de la Cuenca del Plata

El día 28/5/75

## Señalamientos de los Cancilleres que Asisten a la Reunión de Cochabamba

(AFP y AP)

COCHABAMBA, Bolivia, 27 de mayo.—Los cancilleres de la Cuenca del Plata reunidos aquí señalaron que la integración de la subregión no avanza por falta de voluntad política.

La presencia de Brasil y Argentina, por un lado, y de 3 países con desarrollo relativo menor, por el otro, ha producido cierta lentitud en la aspiración de interdependencia multinacional, señalan los observadores.

Los cancilleres del Plata, sin embargo, han llegado a Cochabamba con la mayor voluntad para avanzar.

La concesión unánime de la sede del Fondo Financiero a Bolivia son signos de que la conferencia que comenzó ayer adquiere mayor ritmo.

Observadores de la Cuenca señalaron, antes de inaugurarse la conferencia, que la reunión de Cochabamba era "de cara o cruz" para el futuro de la integración en el Río de la Plata.

Según estos expertos, si los cancilleres no concretan sus aspiraciones de acercar todavía más sus posiciones, la Cuenca quedará "en punto muerto".

Este ambiente trascendió a los propios cancilleres. De ahí la premura en conceder a Bolivia la sede del Fondo y el interés, tanto brasileño como argentino, de buscar nuevas fórmulas de entendimiento multinacional para acelerar la integración de la subregión.

La "crítica" al ritmo actual del proceso de integración formulada ayer en la tarde por el canciller uruguayo, Juan Carlos Blanco, estimuló los aires renovadores en el seno de la reunión de Cochabamba.

Blanco planteó la necesidad de llegar a una integración económica subregional para marcar mejor la voluntad política de acercamiento.

### PRUEBA DE FUEGO

Sin embargo, la espinosa cuestión del uso de las aguas de ríos internacionales, con su secuela de discrepancias entre Brasil y Argentina, ha surgido como uno de los temas medulares que deberá afrontar la Cuenca del Plata.

Los 5 países participantes en este proceso —Bolivia, Uruguay, Paraguay, Argentina y Brasil— han coincidido en vitalizar la Cuenca y hacer de sus postulados una realidad.

Pero esta decisión podría conducir inevitablemente a abordar, en algún momento, el complejo asunto de cómo normar la utilización de las aguas de ríos compartidos por 2 o más naciones.

Entonces, la Cuenca del Plata se encontraría ante una verdadera prueba de fuego y Brasil y Argentina tendrían que demostrar ante sus "hermanos menores" que pueden resolver amistosamente sus diferencias, estimó la agencia AP.